

PROJET HUMANITAIRE AFRIQUE NORD SUD



12, rue Joseph HUNOLD 68120 PFASTATT
 WEB www.phans.asso.fr E-MAIL phans@free.fr

Bulletin n° 53
www.phans.asso.fr

Le mot du président

Dr Vincent Stoffel

Chers amis,

Notre action pourrait s'intituler en 2024 « par mer et par air ».

En effet, Serge Mathis, podologue à Colmar et membre actif du PHANS, a fait don de son atelier de podologie de Barr au CNHU de Cotonou afin que Cyrille Gbossou puisse y ouvrir un atelier de podologie après avoir été formé à cette spécialité en France. Chargé à Colmar le 28 mars 2024, le conteneur est arrivé dans le port de Cotonou le 11 mai 2024 sous la protection de Denis Le Baler et son entreprise Airnautic spécialisée en fret... aérien. Grâce au transitaire du CNHU de Cotonou, le matériel a pu être déchargé le 11 juin 2024. Le Pr Kpadonou, responsable de la Clinique de Médecine Physique et de Réadaptation, est en pourparlers avec des partenaires pour appuyer le CNHU dans le financement de la construction de l'atelier de podologie.

Cet atelier de podologie permettra d'appareiller tous les patients présentant des déficiences de posture, de marche ou de chaussage ; surtout les patients diabétiques dont les maux perforants plantaires menacent l'intégrité anatomique et fonctionnelle du pied avec risque d'amputation.

Cyrille Gbossou, grâce à son art, fabrique des appareils adaptés pour permettre aux patients de marcher le plus normalement possible. Ces appareils s'inscrivent dans une gamme allant des orthèses plantaires ou semelles orthopédiques aux podologie ou chaussures orthopédiques en passant par d'autres dis-

positifs médicaux externes tels des releveurs par exemple.

De manière corollaire, le conteneur maritime contenait également un échographe (comportant une sonde abdominale et une sonde endocavitaire) offert par un consœur mulhousienne et destiné au Dr Paulin Dossou, gynécologue-obstétricien récemment diplômé et exerçant à l'Hôpital Saint Jean de Dieu à Boko dans le nord. Enfin, toujours pour ce médecin, un colis aérien envoyé sur Air France lui permettra de faire des hystérectomies par voie basse grâce à une pince BiClamp acquise par PHANS pour une valeur TTC de 16 446, 40 euros auxquels s'ajoutent des frais de fret aérien pour 627,75 euros. Il va sans dire que mon confrère a

l'expérience de cette technique acquise lors d'un stage d'une année à Salon de Provence et que ledit matériel est introuvable au Bénin. Le colis envoyé le 21 juin 2024 sur Air France et arrivé à Cotonou le même jour a pu être récupéré le 25 juillet 2024 suite à des problèmes douaniers. La facture s'élève à 1 701 183 francs CFA ou 2 593,65 euros pour l'Hôpital Saint Jean de Dieu !

L'Hôpital Ophtalmologique Saint André à Tinré ou HOSAT a reçu une dotation de 5 000 euros. Dr Richard Bergdoll a réuni par ZOOM le 26 juin 2024 les quatre ophtalmologistes de l'HOSAT pour une formation OCT et pathologie vasculaire de la rétine.



Le conteneur chargé à Colmar le 28 mars 2024 est déchargé à Cotonou le 11 juin 2024 après un fret maritime de six semaines et des opérations de dédouanement assurées par un transitaire.



**CODIS
INFO**

Coordination Diocésaine des Services de Santé
ARCHIDOCÈSE DE PARAKOU

**Magazine
SANTÉ &
STATISTIQUES**

N°001 Juillet 2024

REDACTION :
Directeur de Publication



Père Ernest DEGUENONVO
Rédacteur en chef
Dr Paul AYEMONNA
Desk Accompagnement social :
Centres de santé à but non lucratif
à vocation humanitaire

EDITORIAL

Un magazine pour la Coordination Diocésaine des Services de Santé de l'Archidiocèse de Parakou (CODIS-Parakou) ? Vous faites bien de vous interroger sur l'intérêt et la pertinence. Sans prétendre répondre, je voudrais simplement rappeler le devoir d'information et de communication sur ce qui se fait d'une part et d'autre part la nécessité de visibilité pour mieux se faire connaître. En effet dit l'Évangile : en voyant vos bonnes œuvres, les hommes rendront gloire à votre Père qui est dans les cieux (cf. Mt 5, 16).

Cela dit, la santé relève du pouvoir régalién de l'État. C'est à l'État que revient la charge d'assurer et de garantir aux populations un « bon état de santé physique, mentale, sociale... ». Notre Seigneur



Père Ernest DEGUENONVO
Vicaire Général
Coordonnateur Diocésain des Services de Santé de l'Archidiocèse de Parakou

Je salue aussi ici la politique sanitaire de l'archidiocèse de Parakou auquel appartiennent les deux structures suscitées Saint Jean de Dieu et l'HOSAT. Il vient de publier le premier numéro de son magazine *Santé & Statistiques*. Ce dynamisme permet aussi actuellement au Dr Florient Djossou de passer un an en Inde pour se former à la chirurgie du glaucome ! Dois-je rappeler que Dr Michel Gouda a passé quasi un an de février à décembre 2020 en Tanzanie pour se former à la chirurgie ophtalmologique pédiatrique ? Quel bonheur de travailler avec de telles structures !

Merci pour votre aide et venez nombreux au concert : cf. ci-dessous.

Le premier numéro du magazine *Santé & Statistiques* de l'archidiocèse de Parakou

Concert pour le Bénin Samedi 16 novembre 2024 à 20h30 Temple Saint Etienne, place de la Réunion à Mulhouse

Notre concert du samedi 16 novembre au Temple Saint Etienne à 20h30 vous proposera un programme équilibré entre chœur (La Pastourelle), piano à quatre mains (notre fidèle Duo Emosso), violoncelle (Dominique Lamboley) et clarinette (Yuka Togashi) dans des œuvres modernes et classiques.

En novembre 2023, vous avez apprécié le Duo Emosso (Monique et Claude Lang) et la clarinette de Yuka Togashi que nous ne présenterons plus.

Le violoncelle de Dominique Lamboley nous enchantera alors que la Pastourelle nous emmènera par monts et par vaux. La Pastourelle, créée par Frédéric Fuchs en janvier 1981, a retrouvé ses premiers chefs (Martine

Bacher et Frédéric Fuchs) en septembre 2023. Ils ont ramené vers eux de nouveaux choristes pour former un ensemble cohérent qui se retrouve tous les lundis de 20h15 à 22h30 à l'École Maternelle de Zimmersheim, à côté de la mairie. Martine, Frédéric et leur chœur nous feront cheminer dans les rues de Paris (Moulin Rouge, Paris Tour Eiffel, les Grands Boulevards), entre Bach et Fauré voire les Antilles avec le fameux Doudoué.

C'est surtout grâce à la diligence de la Dynamique Mulhousienne et de son Pasteur Joachim Trogolo que nous récidivons en 2024 au Temple Saint Etienne !

Ce concert permet à PHANS de recouvrer des dons pour son action au Bénin. L'entrée est libre. Des enveloppes sont à disposition des donateurs sur les bancs du Temple. Ils y glissent leurs dons (espèces ou chèque) avec leurs coordonnées (nom, prénom et adresse postale ou e-mail) : un reçu fiscal leur sera adressé par notre Trésorier Patrick Mortas dans les meilleurs délais.

Merci de participer à cette soirée afin d'honorer La Pastourelle, Dominique Lamboley, Yuka Togashi et le Duo Emosso en permettant à PHANS de continuer son œuvre au Bénin !

PROJET HUMANITAIRE AFRIQUE NORD SUD

Mèl : phans@free.fr
Web : www.phans.asso.fr

**Merci d'adresser vos dons à
notre trésorier :**

**Mr Patrick Mortas
12, rue Joseph Hunold
68120 PFASTATT**



La Pastourelle sous la direction de Frédéric Fuchs